

EL PACIFICO



Semidiarario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria



AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 28 DE NOVIEMBRE DE 1907

NÚMERO 1421

Avisos

Bioplasma

Fermento vital extraído de las glándulas de animales jóvenes y sanos. Restituye el vigor normal suministrando a la sangre elementos de vida.

Empleado con resultados sorprendentes por los mejores facultativos de Europa y los Estados Unidos.

Millares de testimonios espontáneos garantizan sus méritos y eficacia.

Único remedio que ha logrado hasta hoy detener el progreso y aliviar los dolores de la Ataxia Locomotriz.

Previene el Paludismo y lo cura. Recomendado en el tratamiento de la Tisis y en todas las afecciones nerviosas producidas por causa de debilitamiento.

Devuelve fuerza y vigor a los organismos gastados; alivia y cura los desarreglos intestinales. Sin rival para las enfermedades de los países tropicales.

Los Sal Lithín y el Laxatone completan el tratamiento.

Atendiendo a numerosas exigencias se ha abierto un Departamento Hispano Americano para la venta.

Se atienden consultas y se remiten informes a solicitud.

La fórmula se suministra a quien la solicita.

Dirigirse:

BIOPLASMA Co,
96 John Street,
New York, U. S. A.

AVISO

A mi clientela en general, que he trasladado mi Zapatería a la casa que tiene la familia don Rafael Castillo, esquina opuesta con la panadería de don Miguel Foulton y al frente con doña Petronila Alvarez, última pieza lado Sur contigua a don Lorenzo Canessa, en la que espero a mis favorecedores.

Están para llegar materiales de varias clases, tengo calzado hecho entre finos de Glacé de buena clase, de Satén y otras pieles.

Puntarenas, 14 Nov. de 1907.

Lucas A. Ruiz.

Efecto de la conferencia

Hemos trasladado a este puerto nuestra residencia y negocio.

Necesitamos contratistas para farrmientes y también labradores de durmientes.

Vendemos dos magníficos burros jóvenes, de buen tamaño, pardos y bonita estampa, traídos últimamente de Nicaragua.

Hacemos contratos de milas de carga a precios fijos.

Ofrecemos propuestas en nuestra casa de habitación, calle de la capitana, 50 varas al sur de la habitación de don Miguel Cárdenas.

Apartado de correos N° 54.

Alvares Hermanos

AVISO NUEVO

Más cajas Marvin's llegaron a La Istmeña, y no olvidar el sabroso queso de León, Nicaragua.—Gran depósito del famoso tabaco del "General" y —de sombreros de palma, al por mayor y menor, a precios sin competencia.

S. ARÁUZ

Convocatoria

De acuerdo con el artículo 95 de la Ley de Elecciones vigente, convocamos a los electores propietarios y suplentes por el Cantón central de esta Comarca, para que a las doce del día 8, del mes de Diciembre próximo se reúnan en los salones de esta Gobernación con el objeto de elegir tres regidores propietarios y dos suplentes que compongan la Municipalidad de 1908. En ese mismo acto, se procederá también a la elección de Síndicos propietarios y suplentes.

Noviembre 25, de 1908.

Nicolás Lizano C

REMATE

A la 1 p. m. del 16 de diciembre próximo, se rematará en lo altos de la Gobernación, los impuestos de sal común y carne salada con la base de cuatro mil colones (Q. 4000 00) por un año a contar del 1° de Enero de 1908, terminando el 31 de Diciembre del mismo año.

Los pagos del remate, se harán por terceras partes, así: La primera, al firmar el acta de remate, la segunda, el 31 de Marzo de 1908, y la tercera, el 30 de Junio del mismo año.

El rematario garantizará con fidejuro abonado a satisfacción de la Gobernación el valor de las dos terceras partes que quede a deber, y es entendido que cobrará, quince centavos, por cada 50 kilos de sal común, y cincuenta, por cada cincuenta kilos de carne salada.

Gobernación de la Comarca de Puntarenas, Noviembre 15 de 1907

Nicolás Lizano.

Mejor que Petronina

El Reconstituyente Cerebral de J. Chapelle & Co de París, ha venido a llenar una necesidad general.

Es un gran vigorizador del sistema nervioso, cualquiera que sea su estado.

Con su uso se recupera la memoria y las fuerzas perdidas.

Los pocos que en este país lo conocen, no pueden menos que elogiar los efectos de este maravilloso medicamento.

Agencia y depósito en Costa Rica: La Farmacia Universal, Puntarenas.

Ya llegaron

Al tan conocido almacén A Fait y Co han llegado unas pailas para las fábricas de dulce y sal, muy sólidas y grandes.

Ya lo saben quienes las necesitan.

En todas partes cuecen habas

Acompañada de carta particular de un amigo de toda nuestra estimación, hemos recibido de San Salvador la correspondencia que en seguida publicamos, correspondencia que andubo peregrinando desde la redacción de *El Diario del Salvador* hasta la de la última hoja que en aquella república se edita, sin encontrar, por miedo a las autoridades y quizás hasta a los particulares, quien le diese caritativa acogida en sus columnas, siquiera fuera para restablecer los sagrados fueros de la verdad.

Allá como aquí, y como en muchas otras partes, los periodistas niegan sus columnas, aun las de *comunitados*, que pertenecen al público que las paga, a todo aquello que implica una queja contra las autoridades ó un reproche a ciertas personas que pueden causar daño, dejando así indefensas a quienes quizás esos mismos periodicos han puesto en berlina con malos informes por ellos publicados.

Eso mismo ha pasado a los honorables sujetos a quienes se refiere la correspondencia recibida.

Entonces se acordaron que en Puntarenas existe *El Pacifico*, coliseo abierto donde tienen saíento todas las manifestaciones de la justicia, sin cortapisas y sin vacilaciones.

Ya no sólo en esta república se acude a nuestra publicación para erigirle templos a la Diosa vendada: también fuera de ella se reconoce su independencia absoluta y su absoluta imparcialidad.

La correspondencia a que hemos hecho alusión es la siguiente:

DE EL SALVADOR

Señor Redactor de *El Pacifico*
Puntarenas
Muy Sr. mío:

Cumplo con el ofrecimiento que verbalmente le hice de "tenerle al tanto de los acontecimientos sensacionales que en esta República ocurren y que la prensa oculta".

San Miguel ha sido teatro de un escándalo monumental, que aunque la prensa lo ha dado a conocer, lo ha hecho con tan malos datos ó con tanta prevención, que al leerlo no lo reconocen ni sus mismos autores.

Y como he perdido la esperanza de que esa misma prensa rectifique, allí va para su valiente publicación la relación desahogada y completa de los sucesos ocurridos, para que si quiera de esa República, donde aún se puede escribir, nos venga la verdad limpia y desnuda.

Desde hace algún tiempo vengo siendo blanco de las sátiras y hostilidades del *Eco de Oriente*, que en San Miguel se publica, el doctor don Daniel Gutiérrez Navas, sin motivo alguno de su parte.

Tales antecedentes, unidos a las provocaciones que de parte del Redactor de la hoja mencionada sufrió el Dr. Gutiérrez Navas, al pasar por la casa de aquel como a las ocho de la noche del 6, lo obligaron a reprenderlo personalmente; y como dicho Redactor, excitado por el alcoholismo gritara con desesperación, acudió la Policía y fueron conducidos ambos a la Dirección

En esa oficina, a pesar de la oferta del Dr. G. Navas de depositar la multa a que pudiera condenarse ó de rendir una garantía personal abonada, por las resultas del procedimiento, fué llevado con lujo de fuerza a una inmundada bartolina, de órden del Sub. Director Julián Bonilla.

El Dr. don Adolfo Martínez que acompañaba al Doctor Gutiérrez Navas, cuando éste fué provocado venía a alguna distancia de él ó informado de lo que ocurría, adoptó, en su carácter de Juez 1° de 1° Instancia, de lo criminal, de acuerdo con la Policía, los medios legales para evitar un hecho de sangre.—Ninguna otra intervención tomó en el hecho relacionado, según aparece del informativo correspondiente. Después fué a la Dirección de Policía con el objeto de recoger datos completos sobre las consecuencias de los golpes sufridos por el Redactor de "El Eco" de lo que resultó que aun juzgado con severidad el Dr. Gutiérrez Navas sería responsable de una falta de policía. En vista de eso el Dr. Martínez instó al Sub-Director para que diera libertad al Dr. Gutiérrez Navas mediante el depósito de la multa ofrecida por él ó su garantía personal que al efecto estaba dispuesto a otorgar; y como fuera desatendido, hizo varias observaciones legales sobre tan inusitado proceder. El Sub-Director, olvidando el respeto debido a las autoridades superiores, contestó al Dr. Martínez con grosería y amenazas indebidas, por la que este le

se retiró. Ya en la tercera Avenida Sur destacaron los Policías del Portón y de la esquina del local que ocupa el cuerpo para capturarlo, lo que trató de evitar el Dr. Martínez reiterándole su condición de autoridad y lo inmotivado de su aprehensión ó intimidándole le dieran libre paso. Pero todo fué en vano; la Policía estimó aquello como una oposición y dispararon sus armas para obligarlo a rendirse, de cuya agresión trató el Dr. Martínez de defenderse haciendo a su vez dos disparos, después de los cuales su arma no funcionó. Aprovechándose de esa circunstancia lo acometieron con las clavos y a tercios, hasta tenderlo en tierra, llevándolo preso a continuación.

Presenta el Dr. Martínez tres lesiones contusas: una sobre la región frontal, otra sobre la región superciliar izquierda, con secuencia de la cual ha escapado de perder el ojo y otra sobre la región malar derecha; una gran contusión en la región glútea izquierda con exfoliación de la piel y otra en la región del trapecio derecho.

De la inspección que practicó el señor Juez 2° de 1° Instancia de lo Criminal aparece que en la pared Sur de la casa de don Miguel Lagos y en la de don Virginia Guzmán, (3ª avenida Sur) como a 50 varas de la Policía, existen once agujeros causados por proyectiles de armas de fuego, que se desprende fueron disparados de la línea Sur a la del Norte, donde estaba parado el Dr. Martínez.

En el revólver de este se encontraron dos cápsulas disparadas, una amartillada solamente y otra sin disparar. Sumamente revelador es el hecho de que habiendo se constituido el señor Juez 2° de 1° Instancia de lo Criminal Dr. J. Teodoro Boquin en la Policía asociado de su Secretario, como a las diez de la noche del 6, con el objeto de instruir el informativo sobre los hechos que relatamos, el señor Director de Policía le impidió verificarlo previniéndole saliera de la Oficina, lo que es motivo de otro proceso que de órden de la H. Cámara sigue el señor Juez 2° de Paz.

En oposición a la conducta atentatoria de la Policía, ósbemos la satisfacción de consignar aquí que el señor Gobernador y Comandante del Departamento, Gral. don Salvador Ariza, con espíritu recto y conciliador, ha llenado satisfactoriamente sus deberes, procurando que no se repitan tan escandalosos abusos, y que a ese efecto ha destituido de su empleo al Sub-Director de Policía, Julián Bonilla, principal culpable de lo ocurrido.

De Ud. att. S. S.

Corresponsal especial.

EL PACIFICO

PROCEDAMOS
COURDAMGNTTE

Se ha dicho siempre que si los hombres se conocieran más se odiarían menos, y esta sentencia ha acudido á nuestra memoria al tratar con cierta persona de valimiento, correspondiente al partido gobiernista, sobre nuestro editorial anterior (intitulado ¡Ya es hora!

Conviene esa persona en que ya es hora de preocuparse por la unificación de los electores de cada bando para patrocinar una candidatura fija que llevar á las urnas, de donde ha de salir el Gobierno local de este distrito, el día 8 del próximo diciembre; pero niega que la papeleta publicada por *El Noticiero*, á que nos referimos en el editorial citado, sea obra del señor Ministro Astúa Aguilar, ni siquiera obra de la electoral del nacionalismo, por más que á ella no desagrada la papeleta aludida.

Discutiendo el punto, nos manifestado que anhelaban, él y su partido, el que en las próximas elecciones reinara la más completa armonía, de modo que pudiera formarse una municipalidad que en vez de estar sus miembros tirándose chilitas y con celos y prevenciones gastando el tiempo y dejando pasar el año sin poder hacer nada provechoso á la localidad, trabajara de consuno en pro del adelanto material de la sección cuyo gobierno local le fuera encomendado.

La idea no podía ser para nosotros más plausible y ya que nuestros trabajos no tienen otra mira que llevar al Municipio ágenas de progreso, tratamos de dar forma á tan bello propósito y ofrecimos nuestro contingente, seguros en absoluto de que nuestro voto de elector sería apoyado por varios de nuestros colegas en política.

Al tratar de convenir en una papeleta mixta para someterla á la consideración de los electores de ambos bandos, se nos presentó como un obstáculo el tercero, que debía disponer de las simpatías de ambos partidos.

En el acto la salvamos manifestando que ya que en la papeleta de ellos estaba consignado el nombre de don Uladislao Guevara, nosotros también lo aceptábamos, concluyendo así con la dificultad apuntada.

Y el toque final fué aplazado para en breve, para mientras esa persona de valer ante el círculo gobiernista se abocaba con los electores de su gremio, á fin de ver si es factible llevar á la práctica tan culta solución á la lucha empeñada ya.

Por nuestra parte, cábenos la satisfacción de consignar que nuestra obra ha merecido la aprobación de los llamados á darle forma real.

Es más: trabajan desde ese momento porque no haya en sus filas una sola nota discordante; y por el conocimiento que tenemos de su honrado patriotismo, podemos garantizar el buen éxito de esas gestiones.

No será, pues, nuestra la culpa, si la próxima lucha electoral no resultará una provechosa manifestación de cultura política y social.

J. DE DIOS MATUS

EL EMPRESTITO COOK

Cuando en nuestro editorial intitulado ¡JALÁ! del 18 de octubre último, refiriéndonos á los rumores circulantes sobre las dificultades con que tropezaba la consecución del empréstito, manifestáramos nuestro deseo de que esas dificultades desaparecieran, dijimos: "aguardaremos ansiosos la hora de las realidades para entonar un himno como el de Moisés, ó una lamentación como la de Jeremías.

Como nueva de salud se ha difundido, en estos últimos días, la noticia de que el empréstito se ha convertido en una realidad, y así ha pasado de los gabinetes del Gobierno, á los bufetes de los banqueros, á los escritorios de los negociantes, á los cálculos del comercio y de la agricultura, y á las columnas de la prensa. "*El Noticiero* nos dice: "Sabemos de buena fuente que han sido arregladas á satisfacción las dificultades que hablan surgido para la realización del contrato del empréstito Cook."

Evidentemente, si el empréstito es un hecho, Costa Rica debe estar de plácemes, porque, conseguido á la hora de su verdadera necesidad que, desgraciadamente, coincidía con una de las mayores crisis financieras de los tiempos modernos, es algo como un triunfo positivo, por que es señal evidente de que se tiene confianza en la seriedad del país, y se aprecian de manera halagüeña los recursos naturales con que cuenta y el desarrollo económico de sus industrias y su riqueza.

Si el empréstito Cook, como nos inclinamos á creerlo, es una realidad, no es la hora de levantar polvareda política sobre él; no habría patriotismo en ello; sería una obra pernicioso, infructuosa, contraproducente.

Quando por primera y segunda vez se discutían los contratos en la Cámara, al par que nos entusiasma la arrogancia de los paladines de la oposición nos afligía la debilidad de los razonamientos y la actitud medrosa del grupo ministerial. En nuestro entusiasmo entraban para mucho las afinidades que con la oposición tenemos; y en nuestra aflicción entraban, para mucho, el comprender que la causa de los contratos valía la pena de ser sostenida con mayor entereza y con mayores luces.

Confundir los intereses transitorios de la política personal con los intereses generales del país es, desgraciadamente, práctica tan común como dañina.

Quererse substraer á las influencias bienhechoras que el comercio del crédito brinda al desarrollo y prosperidad de las naciones, es reconocerse inhábil para la propia administración, ó algo peor: mostrar desconfianza en la probidad nacional. Y, digámoslo con justicia y con orgullo: no está Costa Rica en ninguno de los términos del dilema. Si su inexperiencia la hizo cometer errores forzosamente habrá de aprovechar la lección, y si los empréstitos alguna vez fueron una *Caravina de Ambrosio* no hay por qué temer que hoy no sean invertidos de manera digna y beneficiosa.

Felix Piat, León Say, John Stuarts Mills, y tantos otros economistas modernos, célebres por el conocimiento profundo y experimental de la materia de que tratan, tienen declarado que los países nuevos, de grandes riquezas naturales inexploradas, necesitan urgentemente del concurso del capital extranjero; que mientras en ellos la tasa del interés esté muchos puntos encima de la de otros mercados, el medio circulante no debe retirarse de la actividad de los negocios locales para la construcción

DOCTOR GUERKA

Ofrece nuevamente sus servicios en esta ciudad, junto al Parque de la Victoria, contiguo á la redacción de "El Pacífico".

Puntarenas, Noviembre de 1907.

AVISO IMPORTANTE

El Hotel Internacional de Puntarenas, situado á cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Aduanas, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos que como anexo tiene frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo: El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica, harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI.
Propietario.

Inmediato á la villa de Cañas

Vendo mi finca "El Triunfo" situada en el Hotel jurisdicción de Cañas compuesta de: potreros, ganado de cría, trapiche y chagüite casa y galerón, con buenas aguas del río de Cañas; para pormenores, entenderse con el suscrito en Cañas.

Puntarenas 12 de noviembre de 1907.

Miguel Solórzano.

MANUEL GOYENAGA

COMISIONISTA Y AGENTE DE NEGOCIOS

APARTADO de CORREO 473

Oficina en San José

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO.—SAN JOSÉ, C. R.

Manda borradores de escrituras para corregir defectos subsanables, y las presenta al Registro, por seis colones y por cincuenta céntimos, respectivamente. Pago adelantado.

LA CIUDAD DE LONDRES

A. Asch & Bros.
EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

NO REGALO MAS MI TRABAJO

A siete colones fanega, al menudeo, daré la cal, y de 50 fanegas en adelante, precio convencional.

FÉLIX RIVERA PITI

José Francisco Saenz

El ya conocido Pintor Saenz, ofrece sus servicios nuevamente en la ciudad de Puntarenas, en el ramo de pintura de casas, entapizados, hornamentación y rotulista, en condiciones favorables para las personas que le soliciten.

Ofrece hacer sus trabajos en abonos mensuales. Precios sumamente baratos, contando con un surtido de materiales primera, y no tomará dinero adelantado. Quien lo necesite puede ocurrir por informes á esta imprenta.

de obras públicas, porque así esas obras, llamadas á desarrollar é impulsar, comienzan su labor de vida matando, pues aniquilan, atrofian la agricultura, la industria y el comercio. Que por esa razón, los ferrocarriles en tales países, deben construirse siempre, siempre, con capitales extranjeros por más que al país no llague todo lo que se reconozca y por más que alguna parte se desvíe de su canal natural. Esos economistas apenas á Inglaterra y á Bélgica les toleran el que cometan esas empresas con capitales propios, porque en aquellos países hay plétora de dinero; por eso y nada más que por eso, á ellos y nada más que á ellos.

Costa Rica necesita concluir su Ferrocarril al Pacífico, no solamente por lujo y decoro, por razón de vital importancia, pues ese Ferrocarril germinará la vida y la riqueza en dilatadas regiones, y será la base de su positiva redención económica, ya que nunca hemos creído posible la recuperación del Ferrocarril al Atlántico.

Venga pues el empréstito á facilitar la conclusión de la obra; y si después de ese vienen otros para acometer empresas de aliento, sean los bienvenidos, pues además de los progresos que con ellos se alcanzan se pondrá en evidencia que Costa Rica tiene riqueza y crédito, pues los millones ajenos no necesitan de lazarillo que los guíen, ya que ellos dan y quitan honra: la dan á quien se entregan, y la quitan á quien se niegan.

Campo Neutral

GRATITUD

Con motivo de la muerte de nuestra querida hija Berta, acaecida ayer en Esparta, fuimos objeto de oportunas y finas atenciones de nuestros amigos de aquella ciudad.

Altamente agradecidos por su generosa conducta, les damos por ello las más expresivas gracias.

Noviembre, 28 de 1907.

A. S. Barahona y Sra.

INFORMACION

Futuro huésped

De un momento á otro llegará á este puerto, diz que á restablecer su salud un tanto quebrantada, el Sr. Ministro de Gobernación y Policía Lc. Dn. José Astúa Aguilar.

Crean algunos que su viaje tiene relación con ciertos asuntos locales del momento, mas nosotros no queremos aventurar conjeturas, por temor de quebrantar el octavo mandamiento.

Y si de su viaje puede deducirse algún positivo beneficio para la localidad, bienvenido sea.

Cemento para el puerto

La Gobernación de esta ciudad ha dispuesto vender, para construcciones en esta ciudad, el cemento que acaba de recibir al precio de (¢11.55) once colones cincuenta y cinco céntimos el barril.

Eso parece una indirecta para los que aún no han construido sus aceras.

Resultado de exámenes

25 de Noviembre

II grado, maestra, Sr. Estela de Guido

Educativo	1. 60
Metodológico	1. 20
Instructivo	1. 60
Promedio	1. 46
Trabajos	1. 25

En el trabajo escrito que con el tema: "La persona más hermosa que Uds. conocen," las niñas Dolores Cedeño y Marta André contestaron: "La persona más hermosa

que yo conozco es mi madre." La niña Juana Jiménez dijo: la persona más hermosa es Dios.—La mayor parte confundían la idea de la hermosura con la de corpulencia, obteniendo votos muchas personas del puerto de reconocida obesidad

26 de Noviembre.

III grado maestra Srta. Adela Aguiló

Educativo	2. 20
Metodológico	2 00
Instructivo	1. 80
Trabajos	1. 60
Promedio	1. 80

27 de Noviembre

IV grado maestra Srta. Matilde Hernández

Educativo	1. 33
Metodológico	1. 33
Instructivo	1. 50
Promedio	1. 38
Trabajos	1. 25

Los exámenes que faltan son: Jueves, señorita Delia Oviedo, I b; viernes, señora Amelia de Zamora, I a; sábado, doña Julia de Suñol, II; domingo, don Raul Jiménez, III grado; lunes, don Luis Soto N; martes, don Benjamín Escalante V, —de los cuales daremos cuenta oportunamente.

Sincera Condolencia

El domingo próximo pasado falleció en la ciudad de Rivas (Nicaragua) Do. Carlota Pasos de Sáenz hermana del estimado amigo nuestro Dr. D. José Pasos y de la Srta. Fidelina Pasos aquí residentes.

Para ellos y para el resto de su familia, vayan nuestras frases de sincera condolencia.

—Y en Granada murió don Pablo Cuadrá, cuñada de doña Cecilia Santos v. de Gueyara, don Eduardo y don Clemente Santos, á quienes les damos nuestro pésame.

Un tercero en discordia

El domingo último refían en la Pitahaya, á filo de cruzeta, Juan Zumbado y Juan Acevedo; pero vino un tercer Juan pensando meter la paz: el Juez de Paz, que es Juan Moya, y entonces bonitamente dió un zumbido Juan Zumbado y bonitamente escurrió el bulto, viniendo á quedar la riña entre Acevedo y el Juez.

Final de fines: ambos heridos, aunque no de gravedad.

Colaborador enfermo

En esta ciudad, bastante restablecido de un paludismo feroz que se trajo de Golfo Dulce, se encuentra ya nuestro amigo el conocido escritor Armando Cardenal (José Fernández), cuya pluma en varias ocasiones ha favorecido esta publicación, *El Pacifico* hace votos por que en breve, ese restablecimiento lo lleve á la salud perfecta.

Una ganga verdadera

Se ofrece en venta un taller completo de platería y careyería en excelentes condiciones para el comprador.

Informes en esta redacción.

AVISO

A los padres de familia se invita á los exámenes, que empezarán en la escuela de niñas el 23, y en la de varones el 28 del presente mes.

Puntarenas, 16 de Nbre. de 1907.

El Presidente de la Junta de Educación,

F. Rohrmoser

De El Comercio de Managua

El señor Vizconde de Brimond Ayer fué nuestro el honor de saludar en la oficina de este diario al fino y distinguido caballero de este nombre, quien nos explicó que estaba aceptada por el señor presidente de Costarrica su hacienda de San Emilio, situada en el valle de Brimond, como punto de la entrevista de los presidentes.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO DEL 1º DE ENERO DE 1908

¢1. 50, 700-00 EN PREMIOS

Emisión de 15. 000 billetes, divididos en enteros, quintos y décimos

¢5.00 cada uno, á ¢1.00 el quinto y á ¢0.50 el décimo

1 premio mayor de	¢1. 50	20.000-00
1 "	"	5.000-00
1 "	"	2.000-00
2 "	"	2.000-00
3 "	"	1.500-00
4 "	"	800-00
8 "	"	800-00
20 "	"	1.600-00
50 "	"	2.000-00
10 aproximaciones al primer premio, 5 anteriores y 5 posteriores, de ¢. 60-00 cada una		600-00
1.500 terminaciones á la última cifra del primer premio (de ¢. 10 cada una)		15.000-00

1.600 premios

valor ¢. 50.700-00

ROBERT HERMANOS SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky.—Sacos de dril y alpacas.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color.—Cuellos de color, su ves Corbatas Toscolo lavables. Sweaters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería fina. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE á cualquier lugar del país.

Noviembre de 1907.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... ¢20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... ¢35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja al de 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,

Administrador.

A mis clientes y amigos

Les aviso que el primero de noviembre abriré de nuevo mi Hotel conocido con el nombre de *Las Brisas* en la casa de Dn. Alejandro Molina, al Sur del Parque de la Victoria.

Ofrezco al buen cocinero italiano Domingo Febrile, con recomendaciones de los mejores hoteles de San José y Limón, También ofrezco piezas frescas y bien acondicionadas.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, 15 de Octubre 1907

Sal! Salinas! Sal!

Vendo en buenas condiciones de pago, ó doy en arriendo un tren de salinas situado en Abangares. — Compónese de 6 pailas y todos los enseres. Además una carreta con su yunta de bueyes y aperos. Entendese con Esquivel & Guido en esta, ó en San José con

Agustín Guido.

Puntarenas, Noviembre de 1907.

Hotel que se traslada.

Desde el día 1º de diciembre próximo, el conocido y tan estimado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, estará abierto al servicio de público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril.

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la ompañía de Agencias de C. R. imitada.

